



# 萩の里

黒部市立萩生小学校  
学校だより7号  
平成28年9月2日

目指す子供の姿 **や**さしく **か**しこく **た**くましく

## 「感動」と「感謝」を大切に！

校長 茶谷 渉

長い夏休みが終わり、こうして138名全員が登校し、皆さんの元気な顔を見ることができうれしく思います。夏休みをどう過ごしましたか。

私の思い出は、5・6年生と行った立山登山です。出発式で「感動と感謝を大切にしましょう」という話をしました。1日目は雨に遭い、どうなるかなと心配をしましたが、2日目は、とてもよい天気で、素晴らしい景色を見ながら登山をしました。私は、体力的に心配でしたが、5・6年生が頑張る姿に励まされ、頂上まで登ることができました。私自身、雄大な立山連峰の姿に感動し、一緒に登った指導者の皆様や5・6年生、先生方に感謝の気持ちを持ちました。

オリンピックもいろいろな感動を与えてくれました。特に日本選手の最後まであきらめない姿に心を打たれました。重量挙げ：三宅宏美選手が最後に持ち上げて銅メダル、男子体操の逆転の金メダル、テニス：錦織圭選手の準々決勝の勝利、女子レスリング：登坂・伊調選手の終了間際の逆転の連続、女子バドミントン：高橋・松友ペアの決勝での逆転など、素晴らしい場面を見ることができました。人はあきらめず「前へ」向かっていくことが大切だなあと改めて自分自身の心に刻みました。

また、選手たちがインタビューに答えるとき、全ての選手が言った言葉は、「感謝」「ありがとう」です。指導者や応援し支えてくれる家族・友人・同僚への気持ちです。「感謝」の気持ちが素直にもてるからこそ、オリンピックに出場することができるし、メダルを取るという夢がかなうのではないのでしょうか。

2学期は、運動会や音楽会、4年生の宿泊学習、美術展等、楽しみな行事がたくさんあります。行事を通して、皆さん自身が「感動・感謝」の気持ちをもってくれることを願っていますし、皆さんが一生懸命頑張る姿を見せることで、周りの方々から「感動・感謝」される側にもなれます。

2学期も事故や病気に気を付けて、「**や**さしく・**か**しこく・**た**くましい子供」を目指して、先生方と一緒に頑張っていきましょう。



【第2学期始業式式辞より】

# 荻っ子の健やかな成長を願って

7月6日（水）、平成28年度の第1回学校評議員会を行いました。今年度は次の5名の方に学校評議員をお願いし、いろいろな立場から、たくさんのご意見をいただきました。いただいた貴重なご意見を生かし、荻生の子供たちがより一層健やかに成長するよう、学校運営の改善に努めていきたいと思っております。学校評議員の皆様には、1年間よろしくお願いいたします。

## 平成28年度学校評議員

松川 信二（PTA会長）

稲垣 孝壽（荻生自治振興会長）

浦田 照行（荻生公民館長）

吉松 博子（荻生保育所長）

稲垣 里佳（主任児童委員）

## 1 学校運営及びアクションプランについて（学校より）

◇ 昨年度に引き続き、学校の教育目標を「自ら学び、心豊かに たくましく生きる子供の育成」とし、子供たちが、【やさしく】 【かしこく】 【たくましく】 育つことを目指して、様々な教育活動を実践している。

荻生の「や・か・た」を頭文字としたこの具体目標は、子供たちにとって分かりやすく、地域の方々にも少しずつ浸透している。今後も、教職員が一丸となって、地域・保護者のご協力をいただきながら、「荻生のことが好きな子供」「あいさつのしっかりとできる子供」を育てていきたい。

### 【やさしく】 好ましい人間関係を築く子供の育成

・ 温かい人間関係づくりを重点とし、「4A運動+黙働」を推進している。本校の伝統となっている4A（あいさつ、集まり、後始末、安全）をみんなが意識して活動することは、だれもが気持ちよく過ごすことのできる学校づくりにつながる。中でも、人間関係の基本である「あいさつ」を今年度も重点としてアクションプランに設定している。さらに、今年度は機会あるごとに「黙働」の大切さも子供たちに伝えている。黙って仕事に取り組むことで、一つ一つのことに心をこめて、自分の役割を果たすことの大切さに気付いてほしい。

これらのことに合わせて、子供たちの悩みや思いを理解し、生徒指導上の問題の未然防止と早期発見に努めることにより、いじめ、体罰、不登校のない安心・安全な学校づくりを目指していきたい。

### 【かしこく】 自分の考えを伝え合い、学び合う子供の育成

・ 返事・姿勢・鉛筆の持ち方等の学習規律の定着を凶ったり授業時間において「聞く・書く・話す」活動を大切にしたりすることにより、落ち着いて意欲的に学習に取り組む子供が増えている。校内研修等を通して教師の指導力向上に努めることにより、子供たちが「分かった、できた」を実感できる授業づくりに取り組んでいきたい。

確かな学力の定着のためには、子供たちが望ましい学習習慣を身に付けていくことが大切である。アクションプランにおいて、「学年×10分」を学習時間の目当てとして設定し、家庭の協力も得ながら、進めていきたい。

### 【たくましく】 基本的な生活習慣と運動の習慣が身に付いている子供の育成

・ 多くの子供たちは運動が好きで、「みんなでチャレンジ3015」にも意欲的に取り組んでいる。しかし、運動や遊びの固定化や、運動する子供としない子供の二極化の傾向も見ら

れる。今年度は、「みんなでチャレンジ3015」の達成をアクションプランとし、どの子ども運動する習慣を身に付けることを目指していく。大休憩時に週2回、わんぱくタイム（晴…グラウンド走、雨…なわとび運動）を設定したり、体育委員会が昼休みに「チャレンジランキング」等の企画を行ったりすることにより、運動する環境づくりと運動の機会の確保に努めていきたい。

## 2 協議・懇談から

### 【あいさつについて】

- ・あいさつはスポーツ等に取り組む上でも大変重要な意味がある。最近、「はい」と言わず、「うん」と返事をする子供が増えているという話も聞いている。気持ちのよいあいさつや返事のできる子供を育てようという学校の取組には大賛成である。
- ・以前、高校の教員をしていたときに、企業の方から、とにかく、「あいさつのできる子供」を求める意見を多くいただいた。小学校6年間では、まずしっかりとあいさつのできる子供を育てれば、他にいろいろなことをやる必要はないと感じている。
- ・「学校だより」で、荻生小学校があいさつを重点として取り組んでいることを知り、保育所でも、朝と帰りのあいさつを小学校と同じようにきちんとした言葉で伝え合うようにしている。

### 【基本的な生活習慣の定着について】

- ・鉛筆・箸の持ち方についても保育所や小学校低学年での指導がとても重要な意味をもつと感じている。保育所でも、2才児のスプーンの持ち方から段階を踏んで指導することで、望ましい習慣が付くよう取り組んでいる。
- ・鉛筆・箸の正しい持ち方は高校でも身に付いていない生徒も見られる。正しい姿勢、箸・茶わんの持ち方等の躰は、家庭教育として取り組むべき大切なことであり、学校と家庭が連携して育てていかなければならない。
- ・昔と比べて、座ったとき背中がぐにゃりと曲がる子供が増えている。背もたれにもたれず、正しい姿勢を保つことにより腹筋や背筋も鍛えられることを子供たちにも伝え、指導したい。
- ・正しい姿勢、授業の初めと終わりのあいさつ等を大切に指導することで、教わる側と教える側の線引き、けじめをつけることが、確かな学力にもつながっていく。

### 【健やかな体づくりについて】

- ・「みんなでチャレンジ3015」は、富山県が生涯スポーツの普及や児童生徒の体力日本一を目指す取組の一環としてスタートしたもので、これまで30年以上続いている。子供たちが楽しく運動する習慣を身に付けるため、学校全体で取り組むことは大変よい。
- ・スポーツ少年団に入って練習をがんばっている子供たちも多いが、土・日曜日も休みなく練習し、月曜日にぐったりしているという話も聞く。成長期にある子供たちには、休むことも大切である。子供たちには、適度な運動に継続して取り組む習慣を付けさせたい。

☆あいさつや返事、授業中の姿勢や鉛筆の持ち方、学習規律等、現在、本校が重点として指導している内容について、子供たちが成長する上で基礎となる大切なことであるとのご意見をいただき、大変心強く感じました。今後も家庭・地域・学校が同じ方向を向き、子供たちの望ましい成長のため努力していきたいと思います。

## 2学期の主な予定

- 9月 1日(木) 第2学期始業式、給食開始  
5日(月)～9日(金) 漢字・計算大会  
6日(火) 校内夏休み作品展(～9日)  
9日(金)～22日(木) 市発明くふう展  
13日(火) 第3回PTA常任・全体委員会  
17日(土) 運動会〈雨天順延〉  
18日(日) 富山県小学生たすきリレー大会  
20日(火) 運動会の振替休業日・創校記念日  
22日(木) 市児童クラブ大会(6年生参加)  
23日(金) 創校記念式  
24日(土)～10月2日(日) 市科学作品展
- 10月 2日(日) 荻生区民体育大会(荻生小唄参加)  
12日(水)～13日(木) 4年宿泊学習(あこや～の)  
15日(土) 秋祭り・子供みこし・小天狗の舞  
16日(日) 市民体育大会  
21日(金) 黒部市小学校音楽会(合奏発表)  
29日(土)・30日(日) 公民館祭り
- 11月 1日(火) 就学時検診  
2日(水) 英会話科授業公開(全学年)  
9日(水) 県東部教育課程研究集会(児童休業日)  
10日(木) 黒部地場産学校給食の日  
12日(土) 収穫祭、県思考大会  
13日(日) 県小学校駅伝競走大会  
19日(土) 黒部市少年少女活動実践意見発表大会  
19日(土)～21日(月) 黒部市幼小中美術展  
25日(金) 学習参観・PTA教養講座
- 12月 8日(木) 個別懇談会(4・5分団)  
9日(金) 個別懇談会(1・2・3分団)  
21日(水) 給食最終日  
22日(木) 第2学期終業式

